

Les étudiants en webjournalisme messins explorent la vallée de la Fensch

Six étudiants du master Journalisme et médias numériques de l'université de Lorraine ont travaillé durant toute l'année universitaire sur la vallée de la Fensch. À la faveur des campagnes et scrutins municipaux à Hayange, Nilvange, Serémange et Florange, ils ont décortiqué et analysé l'actualité d'un territoire à la lumière de son passé.

Par **H. B.**



Les six étudiants de l'université de Lorraine ont produit un webdocumentaire consacré à la vallée de la Fensch et mis en ligne ce vendredi 26 juin. Capture d'écran RacontR

Du Texas lorrain à la vallée actuelle, la Fensch est passée durant le demi-siècle écoulé par le pire et le meilleur jusqu'aux territoires toujours en cours de désindustrialisation aujourd'hui et qui pourtant essaie de se réinventer chaque jour.

Un passé récent et tumultueux sur le plan politique, social, économique, qui permet de mieux comprendre une cartographie politique contrastée où cohabitent, à quelques kilomètres de distances, Hayange, l'une des villes françaises tenue par le Rassemblement national, des localités qui restent acquises aux idées de la gauche de la gauche comme Serémange-Erzange et d'autres en pleine mue comme Nilvange ou Florange.

Huit mois d'enquête

Ana Gressier, Danae Corte, Martin Lelièvre, Julien Rieffel, Mehdi Abirez et Baptiste Thomas, six étudiants du master Journalisme et médias numériques de l'université de Lorraine, ont arpenté le terrain, interrogé habitants, élus, historiens, politologues, géographes pendant près de huit mois.

Objectif de cette entreprise collective : tenter de mieux cerner un morceau de Moselle Nord au passé glorieux aujourd'hui en pleine recomposition politique, économique et sociale.

Un travail d'enquête, de documentation, d'analyse, d'interview dont ils ont regroupé le fruit au sein d'un webdocumentaire intitulé Fensch Valley – élections municipales en terres désindustrialisées, qui est désormais accessible en ligne.

Quatre exemples, une foule de problématiques

Ce très beau travail réalisé en lien avec Le Républicain Lorrain permet, à travers quatre focus sur les communes de Hayange, Nilvange, Serémange-Erzange et Florange, de mieux comprendre une histoire singulière faite d'épopée industrielle, d'immigration et de travail mais aussi de désillusion.

Il permet surtout d'appréhender quatre situations politiques distinctes à l'aune de cette histoire en mettant systématiquement en lumière le regard que les habitants portent sur leur cadre de vie, la personnalité du premier magistrat de la commune et enfin la dynamique et les thématiques qui ont animé la campagne municipale jusqu'au 15 mars dernier ; les scrutins dans ces quatre localités ayant trouvé leur épilogue dès le premier tour.

<https://c.republicain-lorrain.fr/economie/2020/06/26/les-etudiants-en-webjournalisme-messins-explorent-la-vallee-de-la-fensch>